

El borrador del nuevo plan de estudios de ciencias sociales ya está listo para la fase piloto

26 de abril de 2024 [Consultas de la prensa](#)

Durante el otoño de este año, los estudiantes y los maestros de primaria se beneficiarán en las aulas del borrador del plan de estudios de ciencias sociales actualizado y de los nuevos recursos para preescolar hasta el grado 6.

El gobierno de Alberta continúa modernizando el sistema educativo e impulsando el éxito de sus estudiantes a través del desarrollo de un plan de estudios que impulse la pasión por el aprendizaje. Desde agosto de 2023, el gobierno de la provincia viene trabajando con padres, maestros, aliados educativos y especialistas en el desarrollo de planes de estudios para desarrollar el borrador del nuevo plan de estudios de ciencias sociales para preescolar hasta el grado 6 que se enfocará en el desarrollo de la capacidad de pensamiento crítico y en empoderar a los estudiantes a fin de que se conviertan en ciudadanos comprometidos.

“Me siento sumamente orgulloso del trabajo que hemos realizado para el desarrollo de este nuevo plan de estudios de ciencias sociales para preescolar hasta el grado 6, y me entusiasma ver cómo este se implementa en las aulas este otoño a través de pruebas piloto. Espero que sigamos colaborando con los líderes escolares y los maestros a la vez que seguimos desarrollando un plan de estudios integral que desarrolle las habilidades de pensamiento crítico, resolución de problemas y toma de decisiones entre los estudiantes, y los empodere de forma tal que sean ciudadanos activos”.

Demetrios Nicolaidis, Ministro de Educación

Cambios en el contenido

Gracias a la respuesta obtenida como resultado del enorme compromiso de los albertanos y los aliados educativos en los últimos ocho meses, así como a la investigación y a las mejores prácticas de otras jurisdicciones, el Ministerio de Educación de Alberta ha publicado el borrador del plan de estudios de ciencias sociales actualizado para los grados K a 6 para ayudar a las autoridades escolares y a los maestros a prepararse para una prueba piloto opcional en el aula, a partir de septiembre. El contenido del borrador del plan de estudios se modificó con las siguientes finalidades:

- fortalecer las oportunidades que impulsen el desarrollo del pensamiento crítico, que incluye las habilidades de investigación y análisis, en todo el plan de estudios;
- potencien el desarrollo de habilidades relacionadas con el concepto de ciudadanía activa;
- aborden la retroalimentación obtenida en relación con la conveniencia para el desarrollo y la carga;
- atraigan a los estudiantes hacia un aprendizaje que favorezca la comprensión de la diversidad en todo Canadá y en todo el mundo, y esto las historias, aportes y perspectivas de las Primeras Naciones, los Métis, los Inuit y la población francófona; y
- reflejen el crecimiento de los estudiantes a través de series de aprendizaje que se desarrollen a partir de experiencias individuales y lleguen a las comunidades y a otros lugares.

Pruebas piloto en el aula

El gobierno de Alberta ofrece flexibilidad en cuanto a la forma en que las autoridades escolares participan en las pruebas piloto opcionales en las aulas, incluidos qué grados forman parte del piloto y cuántos resultados del aprendizaje recibirán retroalimentación. A través del proceso de pruebas piloto, se brindará a los maestros la información y las herramientas necesarias para trabajar con el borrador del plan de estudios en sus aulas, lo que incluye:

- días libres para que los maestros puedan ayudar con la planificación y preparar la instrucción que impartirán;
- recursos para enseñar y aprender;
- oportunidades de aprendizaje profesional; y
- oportunidades para brindar retroalimentación al Ministerio de Educación de Alberta en relación con el borrador del plan de estudios, lo que incluye cómo se pondrá en práctica en las aulas.

Los maestros pueden acceder a recursos y apoyos profesionales para el aprendizaje y la enseñanza que se alinean con el borrador del plan de estudios, lo que incluye resúmenes específicos por materia, videos de referencia rápida, ejemplos ilustrativos y hojas de datos en línea.

El Ministerio de Educación de Alberta evaluará toda la retroalimentación recibida en relación con la prueba piloto desplegada en las aulas a fin de completar el nuevo plan de estudios de ciencias sociales para preescolar hasta el grado 6 antes de su implementación. Para participar en las pruebas piloto en el aula durante el año escolar 2024-25, se solicitará a las autoridades escolares que manifiesten su interés hasta el 15 de mayo.

Datos de interés

- El Presupuesto 2024 asigna \$34 millones a los pilotos del plan de estudio y a su implementación durante el año escolar 2024-25.
- Como parte del proceso de involucramiento para el desarrollo del plan de estudios, el Ministerio de Educación de Alberta reunió también opiniones para actualizar la resolución ministerial sobre el aprendizaje de los estudiantes y el Guiding Framework for the Design and Development of Kindergarten to Grade 12 Curriculum (Marco de referencia para el diseño y el desarrollo del plan de estudios para preescolar hasta el grado 12).
 - La nueva resolución ministerial se enfoca en la educación profesional, el desarrollo de conocimientos y habilidades, programas educativos y la preparación de los estudiantes para que se conviertan en ciudadanos activos y comprometidos.
 - El nuevo Marco de referencia se enfoca en el lenguaje inclusivo y la representación de voces diversas, incluye contenido que se alinea con el nuevo plan de estudios y elimina referencias a la pedagogía.

Información relacionada

- [Borrador del plan de estudios de ciencias sociales para preescolar hasta el grado 6](#)
- [Díganos qué piensa](#)
- [Resolución ministerial sobre el aprendizaje estudiantil](#)
- [Marco de referencia para el diseño y el desarrollo del plan de estudios para preescolar hasta el grado 12](#)

- [Recursos y apoyos para el aprendizaje profesional para maestros](#)

Noticias relacionadas

- [Borrador del plan de estudios de ciencias sociales: Ayúdenos a decidir \(14 de marzo de 2024\)](#)
- [Prioridades de los albertanos para el nuevo plan de estudios de ciencias sociales \(14 de diciembre de 2023\)](#)
- [Conversamos con los albertanos acerca del nuevo plan de estudios de ciencias sociales \(18 de septiembre de 2024\)](#)

Recursos multimedia

- [Ver la conferencia de prensa](#)

Consultas de la prensa

Kevin Lee

587-785-4366

Secretario de Prensa del Ministerio de Educación